
Punto n. 5 all’Ordine del Giorno: Variazione al Bilancio di Previsione 
Finanziario 2019/2021. (Art. 175, comma 2, del D.LGS. n. 267/2000). 

 
PRESIDENTE MATRICCIANI  
Passiamo all’altro punto. Proposta di deliberazione del Consiglio Comunale numero 

1208 del 26 giugno 2019. L’Ufficio proponente è Contabilità e Finanza. “Variazione al 
Bilancio di Previsione Finanziaria 2019/2021”. Prego Assessore Trulli.  

 
ASSESSORE TRULLI  
Buonasera a tutti. Questa è la prima variazione al Bilancio approvata con delibera di 

Consiglio Comunale numero 18 del 30 marzo 2019. Una variazione che si rende 
necessaria proprio, lo dicevamo prima per introdurre e rendere operativa la possibilità, 
appunto, dell’effettuazione della discarica di Santa Teresa, prevedendo quell’incremento di 
risorse che è necessario al fine di risolvere in maniera, si spera, definitiva la questione. 
Questo è una prima variazione di Bilancio, poi ne seguirà ovviamente una seconda che 
sarà in fase di Assestamento entro il 31 luglio.  

Questa Variazione appunto viene dopo un Rendiconto di Gestione 2018 ed un 
Riaccertamento Ordinario dei residui attivi e passivi che poi ci ha consentito anche di 
utilizzare parte dell’avanzo di Amministrazione proprio per far fronte in modo particolare 
alle incrementate esigenze relative alla discarica. Inoltre la variazione è resa necessaria 
dall’esigenza di apportare variazioni alle previsioni di entrata e di spesa sia di competenza 
che di cassa per adeguare, appunto, in modo particolare il Piano delle Opere Pubbliche, 
ma anche per maggiori spese, per pagamento di utenze e compensazioni tra macro- 
aggregati, ma anche tutta una serie di altri adeguamenti soprattutto nella voci di spesa che 
riguardano il soddisfacimento di alcuni settori o ad esempio alcune politiche che noi 
riteniamo strategiche come quelle culturali.  

Pertanto vi enuncio, diciamo, quelle che sono le principali variazioni in modo 
particolare sulla spesa, sulle entrate e sulle spese, proprio per sviscerare quelli sono gli 
aspetti più significativi relativi a questa variazione.  

Dicevamo prima che proprio a seguito del Rendiconto di Gestione che aveva 
consentito al Comune, appunto, di evidenziare un ottimo risultato ed un ottimo Avanzo di 
Amministrazione, 979.256,00 euro sono imputate nelle entrate come Avanzo di 
Amministrazione non vincolato e 131.500,00 euro come Avanzo di Amministrazione 
destinato ad investimenti. Abbiamo poi tra le entrate una serie di fondi ECAD, cioè 
l’Equilibrio di Fondi per quanto riguarda la gestione delle Politiche Sociali per la non 
autosufficienza, per 23.608,00 euro, per il Progetto Recode, di conciliazione dei tempi di 
vita e di lavoro per 54.000,00 euro. 

 Per il Piano Famiglia, un altro ben risultato conseguito da quest’Amministrazione, 
abbiamo qui anche l’Assessore Cacciatore che è molto orgoglioso di questo risultato per 
56.000,00 euro. Per il Fondo Povertà per 298.000,00 euro e per il Progetto Care Family 
per 200.000,00 euro. Abbiamo anche, come maggiori entrate, il trasferimento Conto 
Esercizi Pregressi per Servizi Sociali erogati con fondi propri dell’Ente di 198.508,00 euro. 
Fondi per l’innovazione, un segno più importante per 17.812,00 euro e 37.400,00 euro. 
Abbiamo ricevuto un significativo contributo di 90.000,00 dal Ministero dello Sviluppo 
Economico per l’efficientamento energetico degli edifici, per 90.000,00 euro. Poi ci sono 
dei segni meno, perché il contributo regionale per la discarica è diminuito in modo 
particolare, appunto, da 921.000,00 euro circa a 737.000,00 euro di circa 184.000,00 euro, 
ma poi lo vedremo non relativa analisi delle voci di spesa. 

 Anche i proventi di Bucalossi hanno avuto un segno meno di circa 117.000,00 euro 
essendo passati da 168.000,00 euro ad 51.000,00 euro. Per quanto riguarda le Variazioni 
di spesa, le variazioni ci sono per quanto riguarda proprio la gestione del personale 



dell’Ente. Parliamo di fondi per la contrattazione integrativa relativa al personale  ed oneri 
relativi per 53.850,00 euro, per 113.375,00 euro; oneri per 12.817.00 euro, 26.988,00 euro 
e l’IRAP per la contrattazione integrativa per 4.581,00  euro e 9.637,00 euro.  

Abbiamo un segno più per quanto riguarda la somministrazione di lavoro per 
32.754,00 euro. 

 Ancora maggiori spese sono previste per potenziare l’Ufficio Tributi ed i Servizi 
Finanziari, proprio per incrementare la capacità di accertamento e di riscossione dei tributi 
dell’Ente. Parliamo di un incremento di 8.184,00 euro per un totale di 11.184,00 euro che 
va proprio al potenziamento delle capacità di riscossione. 

 Per gli Uffici finanziari abbiamo incrementato di 15.000,00 euro la dotazione relativa 
al potenziamento dei servizi che quindi sono passati da 16.326,00 a 31.326,00. Maggiori 
spese anche per quanto riguarda il Servizio di Attacchinaggio, perché voi sapete che noi 
abbiamo reinternalizzato quella che è la gestione dei tributi minori e per l’attacchinaggio 
abbiamo, diciamo, posto, preventivato un surplus di 9.000,00 euro per totalizzare, 
appunto, i 16.000,00 euro di spesa complessiva per la gestione, appunto, di questo 
servizio per il nostro territorio.  

Dicevo prima che ci sono stati degli incrementi anche per quanto riguarda le spese 
l’Associazionismo culturale e per  i servizi culturali, essendo passati in modo particolare di 
contributi per le Associazioni da 18.000,00 euro a 33.000,00 euro.  

C’è un segno più, relativo a 15.000,00 euro in dotazione, appunto, di questo Bilancio 
per contribuire affinché le Associazioni e quindi tutto quello che riguarda le manifestazioni 
culturali, l’intrattenimento, la promozione turistica di questa città possa essere, appunto 
sviluppato. Ancora le spese per gli appalti, perché vi dicevo prima che abbiamo 
incamerato un contributo notevole di 90.000,00 euro per quanto riguarda l’efficentamento 
energetico degli impianti sportivi e quindi 75.000,00 euro saranno destinati ai lavori e 
15.000,00 euro alle progettazioni.  

Per potenziare la capacità, appunto, di progettazione abbiamo previsto per le spese 
tecniche un incremento di 89.000,00 euro e poi ancora per acquisto attrezzature per 
progetti di innovazione,  più 17.812,00 euro e 37.400,00 euro. 

 Venendo alla discarica di Santa Teresa, vi dicevo prima che abbiamo rivisto le poste 
relative al Contributo Regionale. Per quanto riguarda gli incarichi professionali abbiamo 
avuto un decremento di 54.000,00 euro del Contributo Regionale, per cui da 131.000,00 
euro si è passati a 77.000,00 euro circa e per i lavori in senso stretto di meno di 
130.000,00 euro, per cui da 790.000,00 euro si è passati a 660.000,00 euro. Abbiamo, 
invece, appunto l’incremento che gestiamo attraverso, in modo particolare l’Avanzo di 
Amministrazione  per 240.986,00 euro per incarichi professionali, 731.982,00 euro proprio 
per la messa in sicurezza di cui parlavano poc’anzi l’Assessore e l’Ufficio competente. Per 
circa 6.000,00 euro relativi a spese di espropri e 20.000,00 euro per la recinzione e quindi 
la messa in sicurezza dell’area di cantiere. Infine segnalo, come obbligo normativo, anche 
l’introduzione nel nostro Bilancio di Previsione di una cifra di 7.451,00 euro che va a 
coprire, diciamo, la compartecipazione che il Comune di Spoltore purtroppo è tenuto, 
purtroppo nel senso come obbligo è tenuto ad erogare per il Centro Per l’Impiego di Via 
Passo Lanciano, che si dice appunto, impropriamente di Pescara, ma che in verità è di 
Pescara, Montesilvano ed anche Spoltore.  

Noi compartecipiamo il fitto, la locazione di quell’immobile, con questa cifra che 
annualmente dobbiamo corrispondere. Infine vi segnalo anche che per quanto riguarda un 
concorso che ci tengo, perché il Concorso “Balconi e Aiuole Fiorite” è un modo per 
stimolare ad un ruolo di cittadinanza attiva anche la nostra  cittadinanza, appunto. 
Abbiamo … (parola non chiara)… in due Capitoli di Bilancio di 300,00 euro e 1.700,00 
euro dividendo la parte che va ai premi da quella che va alla Giuria che, appunto, si 
occuperà proprio dell’aspetto burocratico dell’assegnazione di questi premi ai cittadini 



virtuosi, alle Associazioni, alle imprese che decideranno di dare un segnale, adottando 
delle aree comunali, come nell’affido dell’aiuola per gestirle e per rendere più bella nostra 
città. 

 Ci auguriamo un centro storico pieno di fiori, almeno questo è l’intendimento che si 
vuole contribuire a sensibilizzare anche con questo piccolo gesto che è un concorso a 
premi nella sua prima edizione. Ho detto, diciamo, quelle che sono un po’ le Variazioni più 
significative e quindi ovviamente questa è una variazione che ha tutti i pareri finanziario e 
dei Revisori dei Conti. Grazie.  

 
PRESIDENTE MATRICCIANI  
Bene. Ci sono interventi? Consigliere Pace, prego.  
 
CONSIGLIERE PACE  
Su quest’ultimo punto, se non mi sbaglio il Bando è finito, se ci poteva dire 

l’Assessore, perché non ne sono a conoscenza le domande che sono state recepite 
dall’Ente. Il bando delle Aiuole, dei balconi, etc.. , se non sbaglio è scaduto. Solo questa 
domanda.  

 
PRESIDENTE MATRICCIANI  
Ci sono altri interventi? Prego Consigliere Sborgia Andrea.  
 
CONSIGLIERE SBORGIA ANDREA  
Fermo restante quello che è stato detto per il discorso della discarica di Santa 

Teresa, una riflessione la vorrei fare sulla variazione relativo allo stanziamento di ulteriori 
risorse per quanto riguarda l’Associazionismo. 

 Premetto che non ho nulla contro le Associazioni che sono, se vogliamo, il cuore 
pulsante, aiutano a mantenere viva la nostra cittadinanza.  

Però, personalmente, mi permetto di esprimere un parere esclusivamente personale 
non sono d’accordo con questa variazione, perché? Il nostro territorio, sebbene parliamo 
solo di 15.000,00 euro però ritengo che queste risorse possano trovare una migliore 
destinazione all’interno del nostro Bilancio.  

Il nostro territorio ha tante esigenze che secondo me hanno un grado di 
soddisfazione primario rispetto al destinare nuove risorse all’Associazionismo. Perché dico 
questo. Perché ritengo che le Associazioni debbano vivere una vita propria.  

Ci sono i membri, i soci delle Associazioni che finanziano, così come gli sponsor che 
aiutano l’Ente alla realizzazione di quelli che sono i propri progetti. Quindi, faccio difficoltà 
a capire la necessità che questo Comune ha di stanziare 33.000,00 euro per finanziare, 
non so, questi Enti, tenendo conto di quello che abbiamo detto e cioè che ci sono tante 
altre esigenze che hanno una priorità, secondo me principale, primaria, rispetto a questa 
variazione, parlo dell’arredo urbano, la cura e la manutenzione dei parchi, visto che 
parliamo di concorsi a premio istituiti da questo Comune per la manutenzione delle aiuole.             
Ritengo anche qui, assurdo, che il Comune debba incentivare il privato dando un premio  
di 400,00 euro, per quanto possa essere irrisorio però la vedo assurda. Penso che 
l’incentivo vada dato sotto altre forme, sotto altri… manovrando altre leve, che ne so, 
magari, la ritassazione dal punto di vista TARI, piuttosto che… sicuramente la maggior 
parte saranno attività imprenditoriali, la ritassazione, che ne so, da imposte per le 
pubbliche affissioni, non so sarebbe meglio da studiare, però mi sembra, lo ripeto, mi 
sembra assurdo dover istituire un concorso a premi, anche se di soli 400,00 euro per poter 
curare, incentivare la cura del verde pubblico.  

Mi aspetto che venga fatta una considerazione in merito anche dall’Assessore o da 
chi lo riterrà opportuno soprattutto in merito al discorso Associazionismo, perché? Perché 



ho il timore che questi Assestamenti, queste appostazioni vengono fatte, come dire, 
abbiamo un… potrebbero avere un secondo fine, cioè, quello di curare una clientela 
esclusivamente per fini elettorali.  

Quindi mi aspetto un, come dire, una considerazione, permettetemi questa 
riflessione, per quanto possa sensibile, però mi aspetto di sentire qualche cosa anche 
dalla Maggioranza Grazie.  

 
PRESIDENTE MATRICCIANI  
Ci sono altri interventi? Prego Consigliere Scurti Angela.  
 
CONSIGLIERA SCURTI  
Mi permetto di dire che le Associazioni vivono con una miseria e quel poco che noi 

diamo come Amministrazione non basta. Ci si lamenta sempre che questo Comune non si 
fa nulla, non ci sono eventi, non c’è niente. Le Associazioni vivono, veramente con quelle 
poche tessere che riescono a fare, mi sembra veramente assurdo quello hai detto alla fine 
“Per fini elettorali, di campagna elettorale”, mi sembra veramente… io che vengo dal 
mondo delle Associazioni e so come vive un’Associazione ti dico che non è così, però io 
rispetto il tuo parere ed io ti dico la mia.  

Sono Associazioni che veramente arrancano e non ce la fanno. Noi non spendiamo 
nulla sua cultura rispetto a tanti altri Comuni, ma veramente nulla. Si potrebbe fare molto 
di più, anche da parte nostra come Comune, ci proviamo, qualche cosa lo stiamo già 
facendo, però non credo che le Associazioni possano vivere solo di questo piccolo 
contributo che viene dato.  

 
PRESIDENTE MATRICCIANI  
Grazie Prego Consigliera Febo Marina.  
 
CONSIGLIERA FEBO MARINA  
Grazie Presidente. Mi vedo, diciamo, in dovere di rispondere che sono d’accordo sul 

fatto che le Associazioni comunque aiutano il Comune a svolgere dei ruoli che il Comune 
non fa. Poi sulla gestione dei fondi alle Associazioni sarebbe meglio, diciamo, lasciar 
perdere perché ogni volta che si arriva in Commissione sembra un po’ il mercato delle 
vacche, comunque fasciamo stare, nel senso che poi la gestione di come vengono dati 
questi fondi alle Associazioni in qualche modo non rispetta dei criteri talvolta oggettivi, ma 
più forse per vicinanze di altre genere, penso che si riferisse a quello il collega, comunque 
tutto è perfettibile, sul ruolo delle Associazioni non c’è nessun dubbio. 

 Io invece mi voglio rammaricare di due cose in merito a questa variazione che allo 
stato attuale il Bilancio del Comune di Spoltore non ha ancora, diciamo, previsto alcun tipo 
di Fondo per due iniziative che io ho portato in questo Consiglio Comunale e che sono 
state approvare all’unanimità e quindi hanno avuto il consenso di tutti e che però adesso 
fino ad ora non è stato ancora possibile vederle realizzate e mi riferisco in primo luogo allo 
Studio Epidemiologico per lo studio delle malattie e lo stato di salute dei cittadini di 
Spoltore ed il secondo punto quello che riguarda Via Arno, perché come sapete bene la 
proposta che noi tutti abbiamo approvato era quella di convocare questo tavolo tecnico 
perché noi lì dobbiamo …(parola non chiara)… a recuperare delle somme che già da anni 
stiamo perdendo, ma adesso si erano create delle condizioni favorevoli e ci sono tutt’ora e 
spero che adesso con l’Assessore ci siamo più o meno organizzati che da adesso in 
avanti ci metteremo a lavorare su questo al più presto, senza alcun ritardo, perché non ci 
possiamo permettere di perdere i fondi che una Società privata ci deve dare come ristoro 
ambientale di un impianto realizzato già e funzionante, perché adesso è entrato anche in 
funzione, ha avuto anche il collaudo definitivo, quindi non ci possiamo permettere 



sinceramente di non avere il ristoro ambientale. 
 Come dice la parola stessa “Ristoro  Ambientale” significa che il Comune, la 

cittadinanza deve avere un vantaggio da parte del privato che ha avuto il vantaggio di 
costruire un’attività privata.  

Quindi è assurdo che il Comune non chieda dei fondi che sono dovuti in questo 
senso. Questo ce lo siamo detti migliaia di volte e lì dobbiamo mettere, diciamo, mettere in 
campo o già ci potevano essere, ci poteva essere una variazione in questo senso, invece 
la variazione non c’è, perché non c’è stata alcuna attività e non abbiamo ancora fatto e 
quindi è ancora in piedi, ma soprattutto vorrei ricordare lo Studio Epidemiologico. 
Recentemente avrete visto sui giornali che è uscito lo studio dell’Istituto Superiore di 
Sanità per quanto riguarda Bussi, lo Studio Epidemiologico. 

 È uno studio che ha, in qualche modo, messo alla luce una serie di problematiche 
serie sulla salute che sono presumibilmente, con alta probabilità a quel tipo 
D’inquinamento. 

 Anche noi, purtroppo, anche se per fortuna siamo lontani fisicamente, abbiamo 
sicuramente subito in parte quell’inquinamento. Così come subiamo altre fonti 
d’inquinamento, c’è l’inquinamento del SIR di Chieti Scalo, ce l’abbiamo praticamente 
vicino ed abbiamo tutta una serie di fonti che potrebbero incidere negativamente. Ora 
abbiamo condiviso tutti insieme l’obiettivo di fare uno studio. 

 Tra l’altro ci pone anche all’avanguardia, perché non è che lo fanno tutti questo, cioè 
lo fanno, secondo me, i comuni più sensibili.  

Siccome noi ci siamo, come dire, posti da questo punto di vista come estremamente 
all’avanguardia una proposta che ha interessato tantissime persone. Quando l’abbiamo 
approvato mi hanno telefonato i medici di Spoltore, tanti medici di famiglia che io non 
conoscevo, perché non è che li conosco tutti, perché loro sono i primi che hanno a che 
fare con i pazienti, vedono le malattie che purtroppo sembrano incrementarsi e quindi 
questo lavoro, io sono già d’accordo con l’Assessore che proprio a giorni partirà questo 
lavoro. 

 Non perdiamo tempo ulteriore perché ovviamente questo significa anche iniziare a 
prevedere dei fondi per questo tipo di sostegno. È chiaro che poi potremmo anche 
ragionare, adesso come ci vedremo anche su eventuali cofinanziamenti sia di natura 
Ragionale che Nazionale, Europei anche perché in parte il Progetto Life Europeo prevede 
anche forme di questo genere, però io sui Fondi Europei sono sette anni che vi dico che 
sono a disposizione, però non è che ho mai avuto richieste in tal senso.  

Comunque eventualmente lavorando insieme all’Assessore Sebastiani, lavoreremo 
anche alla ricerca di eventuali finanziamenti per accompagnare questo progetto e per 
alleggerire il Bilancio del Comune. Grazie.  

 
PRESIDENTE MATRICCIANI  
Prego Assessore Rullo.  
 
ASSESSORE RULLO  
Grazie Presidente. Io rispondo volentieri alle parole del Consigliere Sborgia che 

rispetto ma dissento completamente. Dissento perché quest’incremento economico è stato 
fortemente voluto dall’Assessorato. Io sono certa che nel nostro mandato, nel nostro 
Programma come Amministrazione vi era la sussidiarietà nei confronti anche 
dell’Associazionismo. Io penso che così com’è importante curare tutti gli aspetti che 
attengono alla vita quotidiana è molto importante, molto importante riprendersi cura 
dell’aspetto relazionale, sociale che non è alcune volte profondamente culturale, ma 
cultura è anche vivere insieme e vivere in modo significativo. 

 Sono arrivate 26 domande. Queste 26 domande di contributo sono da parte di 



Associazioni che vivono il territorio non in maniera occasionale, ma costante e continua. 
Se l’Amministrazione desse contributi a chi organizza un episodio non avrebbe molto 
significato, ma l’Associazione che fa vivere la parte più autentica della nostra città, perché 
non essere sussidiari. Io penso così com’è importante ripianare un marciapiede è 
importante ricoltivare i rapporti fra le persone e le Associazioni, grazie a Dio, le richieste 
sono arrivate per tutte le nostre cinque anime della città. Come si fa a non dare un aiuto 
che spesso è minimo, spesso è minimo.  

Non è quell’aiuto che dà alle Associazioni anche l’identificazione 
nell’Amministrazione, perché diciamocelo francamente Consigliere Sborgia, i cittadini ci 
vedono molto lontani come politici. Se invece riusciamo a farli di nuovo rinnamorare di 
quello che è il libertà di stampo Stemma, il nostro Logo… avere il Patrocinio spesso 
significa sentirsi parte di questa cittadinanza. 

 Per me la presenza, come Assessorato è questa, è dare di nuovo ai cittadini la 
possibilità di stare insieme in serenità attorno a dei contenuti importanti per il vivere di tutti 
i giorni, perché ritrovarsi, essere Città, essere Comunità è anche questo. Poi volevo dire il 
fatto della suddivisione della cifra è importante e dobbiamo essere attenti.  

Quest’anno come Giunta ci siamo impegnati ad essere sempre rispettosi nei 
confronti delle proposte della Commissione ed abbiamo cercato in tutti i modi e vogliamo 
cercare anche nel prossimo incontro di fare in modo che la Commissione sia oculata, 
attenta nella somministrazione.  

Non per aiutare chi è vicino, per aiutare chi è vicino alla cittadinanza, per dare un 
piccolo respiro a chi 19 impegna. Io penso che anche questo fa parte del nostro vivere, 
semplicemente così.  

 
PRESIDENTE MATRICCIANI  
Grazie. Ora non facciamo repliche, altrimenti non finiamo mai. Ognuno ha detto la 

sua, finiamola così e basta. Adesso la replica dell’Assessore.  
 
ASSESSORE TRULLI  
Dunque intanto mi associo a quanto diceva l’Assessore Rullo perché queste sono 

quelle di… voglio dire: dare un contributo alla vita culturale di una città è una scelta politica 
ben precisa, fa parte proprio di una visione che si ha anche di come creare bellezza ed 
attrazione su un territorio e soprattutto far sì che si possa esprimere in tutti quelle che 
sono quelle capacità, quei talenti, quella necessità, appunto di creare intrattenimento e 
momenti di svago su tutto il territorio complesso ed articolato come quello di Spoltore, 
quindi dove fare ciò è ancora più difficile, quindi un plauso va piuttosto alle Associazioni 
che si impegnano, come diceva la Consigliera Scurti veramente con risorse proprie, molte 
volte materiali ed umani fino allo stremo, per  far sì che si possa vivacizzare la vita, in 
modo particolare lì dove il Comune non riesce, ma non per cattiva volontà, ma perché le 
risorse sono poche e quindi ci cerca con il contributo di tutti di fare qualche cosa di bello 
per la nostra città.  

E così come nel piccolo è il Concorso, il Regolamento che abbiamo approvato in 
Consiglio Comunale per rendere anche più bello, attrattivo e decoroso, appunto, il centro 
storico ma anche tutto il territorio comunale con un’azione, io la chiamo di cittadinanza 
attiva, di sensibilità che va trasfusa in tutti , con gli strumenti che ci sono, incentivanti, non 
certo adesso in questo momento tariffari perché le tariffe si ritoccano prima del Bilancio di 
Previsione, nel Regolamento della IUC, quindi prima del Bilancio, ma gli strumenti che 
possono essere messi in campo sono tanti e vi dico quali sono, ad esempio una 
collaborazione con le scuole del territorio.  

Ci sono delle scuole che adotteranno l’aiuola, un’aiuola perché è da piccoli che si 
insegna ai bambini che la propria dimensione singolare diventa più ricca quando si sposa 



con la dimensione collettiva quando facciamo tutti noi qui a servizio dei cittadini.  
Quella è una cosa grande, dal contributo di ognuno deriva una città più bella, un 

impegno civile e sentirsi parte di Comunità, dai piccoli gesti, anche mettendo i fiori nel 
centro storico o curando la piccola aiuola vicinale, perché finisce nel nostro recinto la 
proprietà privata, ma poi quello che si può fare per gli altri è molto più grande e più 
importante, lo faremo anche nelle scuole. Il concorso scade il 1°  agosto. Il concorso poi, 
siccome la giuria farà dal 20 al 26 agosto le operazioni di valutazione… e noi ci auguriamo 
che rispondono le persone. 

 E’ una prima edizione, non pensiamo di fare il botto, nelle successive edizioni, con 
altre azioni di stimolo si farà meglio, ma noi piano piano cominciamo a far sentire i cittadini 
parte integrante di un tutt’uno dove essere parte di una Comunità significa che ognuno 
cerca per quello che può essere accorciarsi le maniche e fare qualche cosa per gli altri, 
quindi i tempi ci sono.  

 
PRESIDENTE MATRICCIANI  
Un chiarimento da parte sua, visto che c’è stato più… Prego Consigliere Sborgia.  
 
CONSIGLIERE SBORGIA ANDREA  
Premesso, non premesso, lo ripeto perché non sono contro l’Associazionismo, 

l’Associazionismo è la vita di una Comunità. Di cosa non mi riesco a capacitare del 
finanziamento Comunale. Perché dico questo? È vero che il Comune deve comunque 
animare l’Associazionismo, ma ritengo e lo ripeto nuovamente che il nostro territorio ha 
bisogno di, necessita di interventi che sono più importanti, secondo me, di questo.  

Allora l’Assessore Rullo ha parlato di aggregazione, cioè creare momenti di 
aggregazione. Personalmente ritengo che, se il Comune ha questa visione, quest’intento 
può operare in diverse modalità, in diversi modi per ravvisare l’aggregazione della nostra 
Comunità, per esempio curando meglio il verde pubblico, i parchi che sono attualmente 
presenti all’interno del nostro territorio affinché la cittadinanza la frequenti. Frequenti 
meglio questi centri.  

Potrebbe, semmai, incentivare le attività commerciali ad essere esse stesse 
promotrici di un miglioramento dell’offerta di servizi a favore della nostra Comunità e che a 
loro volta potrebbero produrre un effetto a cascata nei confronti della partecipazione, del 
ravvivare il centro storico di Spoltore piuttosto che il centro di Santa Teresa, il centro di 
Villa Raspa, rispetto che Caprara. 

 Non credo che esista solo l’intervento a fare dell’Associazionismo, è, quello che dico 
io, l’attenzione dev’essere posta, secondo me a favorire interventi diretti del Comune che 
migliorino la percezione da parte dell’Utente, della vicinanza della politica nei loro 
confronti, per esempio, come ripeto, migliorando la vivibilità dei nostri parchi.  

Faccio un esempio, ieri sera stavo al Parco di Santa Teresa, è impraticabile, è 
impraticabile perché è buio. È buio. Come si fa… lascia perdere, fatti una passeggiata alle 
nove e mezza di sera…  

 
PRESIDENTE MATRICCIANI  
Silenzio per cortesia. Silenzio per cortesia.  
 
CONSIGLIERE SBORGIA ANDREA  
Lascia perdere. Lascia Perdere. Allora ci vediamo questa sera e poi vediamo. Magari 

migliorando qualche cose, mettendo qualche gioco in più che incentivi i genitori, le famiglie 
a portare i propri bimbi all’interno di questi parchi. 

 Questo è il mio punto di vista. Poi non lo so, il mondo è bello perché è vario, ognuno 
la pensa come vuole. Grazie.  



 
PRESIDENTE MATRICCIANI  
Prego Consigliere Pace. Una breve replica per cortesia, perché siamo in chiusura.  
 
CONSIGLIERE PACE  
Vede Assessore, noi siamo d’accordo sul principio, sull’idea di questo bando che in 

qualche maniera potrebbe portare un qualche cosa di bello, di fantasioso, di unico magari 
per Spoltore. Però, è fatto male.  

E quando una cosa è fatta male poi diventa uno sperpero di soldi. Perché sulla prima 
convenzione che noi abbiamo votato qui in Consiglio Comunale si parlava innanzitutto di 
aiuole e lì c’era più un discorso di carico per quanto riguardava coloro i quali dovevano in 
qualche maniera accollarsi, diciamo quest’onere. 

 Dopodiché si fa un bando, leggo questo bando e si dice: mandate, mandate le 
vostre fotografie dei vostri balconi fioriti, delle vostre creazioni che noi dopo giudicheremo 
e faremo dei piccoli premi. Non è importante il quantum. Però come faccio a dire “Ho 
incentivato”. Se una persona che gli piace, ha il pallino, già ha da dieci anni, vent’anni un 
bel balcone, bello fiorito e mi manda una foto e mi dice “Partecipato a questo concorso”, 
che ho incentivato, quello ce l’aveva dieci anni, ce l’ha adesso, perché ci tiene e vuole 
questo. Ma chi non ce l’ha, chi ha un balcone brutto, chi non ha una fioriera, che cosa 
succede? Come fa a valutare qualche d’uno. 

 Ma come fai a stabilire se questo fiore già ce l’hai da dieci anni o l’hai comprato 
adesso? Che cosa mi incentivi, Non mi incentivi una mazza, questo è il discorso. Allora 
sono 2.000,00 euro buttati. Sono 2.000,00 euro buttati, punto. Punto.  

Invece parliamo del discorso delle Associazioni a cui io ci tengo tanto.  
Sono d’accordo con quello che dice Angela Scurti, purtroppo sono pochi i soldi che 

danno alle Associazioni, ci vorrebbero 30.000,00 euro da dare alle Associazioni, se a 
Spoltore si vuole tanto creare il paese, la città di cultura e di arte. Però che cosa succede? 
Ecco che cosa succede, che non abbiamo un teatro, non investiamo proprio sulle strutture 
che in pratica… però Di Lorito però tu una volta devi fare la discarica, una volta deve fare 
quello, poi in campagna elettorale prometti, prometti e non fai. i Musei. I Musei delle auto, 
sì. Aspettiamo.  

Per quello che uno dovrebbe credervi anche per il discorso della discarica. Detto 
questo, il discorso che dice Andrea Sborgia avrà anche un fondamento perché molte volte 
abbiamo visto che alcune associazioni sono andate… purtroppo hanno ricevuto dei 
contributi che non erano del tutto giustificati, mentre altre magari potevano essere aiutate 
ancora di più per quello che fanno e per quello che hanno prodotto.  

Il discorso è questo, io sono uno di quelli che c’è passato sulla pelle sua: Io ho fatto 
le richieste, però quando poi mi è stato dato 150,00 euro da questo Comune, ho preso e 
ho detto: “Mi dispiace, ma non l’accetto, per un discorso di principio, datelo forse a chi gli 
serve”. Poi certamente trovarsi persone o gruppi musicali che hanno partecipato al tuo 
Festival ed adesso si trovano a fare lo Spoltore Ensemble, qualche sassolino me l’ha fatto 
togliere, o sono troppo bravo io o qualche d’uno non ci ha visto tanto.  

Sì, quando ti vedi dei gruppi che oggi sono chiamati a livello nazionale, vuol dire che 
qualche d’uno forse ha sbagliato a fare delle valutazioni, che sia oggi la Giunta, ieri era la 
Commissione forse ha sbagliato, ma non perché uno è bravo o meno, perché ogni tanto si 
vede chi presenta la domanda. Purtroppo questo è un dato di fatto, si vede chi presenta la 
domanda. Forse in quel momento  l’ha presentato Paolo Pace e forse c’è stato lì un 
errore.  

Sono d’accordo con quello che dice l’Assessore Trulli, noi abbiamo un bel 
patrimonio, unico, di bellezze artistiche, architettoniche, di tante cose possiamo andare 
fieri però dopo c’è chi queste bellezze le deturpa, non si dice nulla, si continua ad andare 



avanti su questa questione senza in qualche maniera prendere una posizione, ma questo 
sarà oggetto della prossima interrogazione, però questa è la situazione. 

 Vedo una variazione di Bilancio piatta, senza alcuna risposta, senza alcuna 
situazione particolarmente diversa da quello che potevamo in qualche maniera vedere, 
qualche cosa di, probabilmente, sorprendente.   

Qualcuno ha toccato lo Spoltore Ensemble speriamo che quest’anno ci siano delle 
novità che magari potrebbero arrivare e potrebbero essere, diciamo, positive. Qualcuno mi 
ha detto anche di grandi artisti come Pupo che faranno parte di questo Festival. Beh, 
Sindaco se tu ridi, figurati io. Ciao.  

 
PRESIDENTE MATRICCIANI  
Andiamo avanti. Prego Consigliere Sborgia Francesca.  
 
CONSIGLIERA SBORGIA FRANCESCA  
Volevo dire prevalentemente una cosa. È una variazione di Bilancio piatta per il 

Consigliere Pace. Chiaramente piatta per una persona che si è astenuta nel votare il 
risolvimento di un problema che risale dall’81 ad oggi, è normale.  

Probabilmente per te questa Variazione di Bilancio è piatta perché a te della 
discarica di Santa Teresa non te ne frega niente, visto che ti sei riuscito ad astenere su 
una cosa che è talmente palese, che è necessaria, indispensabile per la nostra Comunità, 
l’aspettiamo dall’81, praticamente da 38 anni, però per te è piatta, l’unica tua 
preoccupazione sono i balconi fioriti dell’Assessore Trulli, questo è il tuo unico problema, 
mi fa piacere, perché eventualmente su Spoltore tutto va liscio, se l’unico tuo problema è 
questo e poi preoccuparsi se c’è o meno Pupo allo Spoltore Ensemble, mi fa piacere, 
eventualmente vivi sogni tranquilli, bene così per fortuna per te. Speriamo che sarai 
sereno questa sera quando torni a casa, dopo non aver votato.  

Sì, perché quando si toccano delle cose talmente importanti che vengono dal 
passato, dove tu a volte nonostante hai fatto parte del passato, però comunque le butti 
avanti… No, nell’81 no, però è per fare  un discorso in generale, spesso e volentieri ti 
slanci in delle situazioni in cui tu eri partecipe e comunque chiedi a noi delle… (intervento 
fuori microfono)… Scusami parlo in italiano, ho detto “Facendo un discorso più in generale 
e non nello specifico in questo”. In generale a volte ti slanci in delle domande relative al 
passato che tu hai partecipato, non riesco a capire perché non sei così interessato ad un 
passato che invece non coinvolge nessuno di noi e però riusciamo a rivolvere, se Dio 
vuole con questo stanziamento. Intanto stiamo mettendo insieme quelli che sono i passi 
giusti per  la soluzione.  

Dopodiché un’altra cosa, io non ce la faccio, veramente te lo dico con simpatia che 
forse uno… non è perché ci abito io a Santa Teresa, ma credo che sia il Parco più bello 
che Spoltore ha, non me ne voglia Spoltore o altre zone. Dico non me ne vogliate, 
perché… Andrea, ti chiamo Andrea perché non te lo dico come Consigliere, perché 
rispetto le tue opinioni, abbiamo persone che vengono da Pianella, che vengono dai Colli, 
che frequentano quotidianamente il nostro parco. 

 Che tu mi voglia dire che ci si può aggiungere qualche cosa, che si può 
implementare un po’, anche l’illuminazione, il Sindaco mi è testimone, che io lo tartasso 
quotidianamente nella parte dei giochini, però non si può dire che sia buio ed il parco non 
si può dire che sia buio.  

Che tu mi dici che vogliamo implementare nella parte dei giochini, questa è una cosa 
che tutti quanti gli Assessori ed e in primis il Sindaco già conoscono, però, un parco i 
giochini sono il luogo dove maggiormente io e il Consigliere Fedele e con il Consigliere 
Pietrangelo praticamente siamo la spina nel fianco per quanto riguarda l’implementazione 
dei giochini, ma non per qualche cosa, ma perché è vero, i problemi ci sono, però 



nominare forse il Parco più completo e più bello di Spoltore come una zona buia, mi 
dispiace io non me la sento, non me la sento.  … (intervento fuori microfono)… Come dire, 
correggiamo questa cosa.  

 
PRESIDENTE MATRICCIANI  
Silenzio. Adesso le tolgo la parola.  
 
CONSIGLIERA SBORGIA FRANCESCA  
Una volta che parlo con il microfono, Presidente. Grazie.  
 
PRESIDENTE MATRICCIANI  
Prego.  
 
CONSIGLIERA SBORGIA FRANCESCA  
Volevo dire una cosa, si è detto che le Associazioni, devo dire la verità, che quando 

partecipo in Commissione sono particolarmente severa nei confronti delle Associazioni, 
siamo lì a spulciare… ti dico che sono assolutamente d’accordo sulla severità, abbiamo 
guardato anche con la Consigliera Paris, vediamo dove c’è il cibo, dove non c’è il cibo, 
perché è importante fare questo, però vi invito a valutare una cosa 33.000,00 euro per 27 
associazioni non è che, come dire, siamo elargendo tutto. Io sono d’accordo con te, 
bisogna essere oculati, però è pure vero che pian piano stiamo mettendo rimedio a questa 
cosa che tu dicevi, il mercato delle vacche.  

Perché se hai avuto modo e sono certa che avrei modo e hai avuto modo di rileggere 
il Regolamento è molto più stringente, si parla di rendiconto del Disavanzo, che si dà il 
massimo del 50%... dell’80, del Disavanzo, quindi davvero abbiamo stretto  ancora di più 
le maglie, tant’è che che qualcuno, quelli che prima facevano… provavano ad avvicinarsi 
in maniera, come dire, strutturata al nostro comune, li abbiamo pressoché esclusi perché 
non sono in grado di proporre la rendicontazione così dev’essere fatta.  

Quindi io sono d’accordo sulla severità, però mi rendo anche conto e dico anche la 
verità, Santa Teresa langue per quanto riguarda le Associazioni. Magari ad avere 
un’Associazione che si metta con quel parco che abbiamo, che si metta lì ad organizzare 
ed a poter fare qualche cosa.  

Quindi io come Santa Teresa mi auguro che sopraggiunga un numero di cittadini che 
abbiamo questa volontà, questo spirito di, come dire, di sussidiarietà nei confronti della 
nostra zona.  

 
PRESIDENTE MATRICCIANI  
Concluda.  
 
CONSIGLIERA SBORGIA FRANCESCA  
Solo questo. Rivalutiamo bene le cose e mettiamole in fila, grazie.  
 
PRESIDENTE MATRICCIANI  
Passiamo alla votazione, chi è favorevole? Passiamo alla votazione chi è 

favorevole? Consigliere Masciovecchio, prego.  
 
CONSIGLIERE MASCIOVECCHIO  
Grazie Presidente. Siccome si stava parlando di soldi pubblici, gli interventi fatti dalla 

Maggioranza e dall’Opposizione nessuno ha ricordato che comunque grazie alle 
Associazioni noi riusciamo a fare degli eventi che purtroppo, per via di come sono 
strutturati i nostri Uffici non riusciremo a fare. Non è un problema, perché se tu pensi che a 



livello culturale... dico questo, se poi sto dicendo una stupidaggine mi può smentire, a 
livello culturale in Italia solo 2/3 città hanno gli Uffici che gestiscono la parte culturale e 
quindi potrebbero avere tutte le garanzie per organizzare direttamente eventi culturali. 

 Tre in Italia, tre in Italia. Noi siamo Spoltore, è vero che a volte vogliamo sembrare 
grandi, però in Italia, parlavo di Firenze, Venezia ed un’altra città, strutturati a livello 
comunale, quindi a livello pubblico con un Ufficio che ha tutti i requisiti. Io dico anche 
un’altra cosa, che quando volevo e quindi andavo alla ricerca di Associazioni che volevano 
organizzare eventi, molto spesso purtroppo per come siamo strutturati scappavano, 
perché gli si chiedeva veramente anche il pelo nell’uovo, quindi ben vengano le 
Associazioni che con poco comunque danno lustro alla nostra città.  

Dovevo dirlo, perché si sta parlando di Variazione di Bilancio e quindi dei soldi dei 
cittadini, non vorrei che i Cittadini pensano che quest’Amministrazione regali i soldi al 
primo che passa. Purtroppo siamo anche costretti a dover soccombere, ma non siamo gli 
unici in Italia e quindi lo ricordo per cercare  che quello che noi abbiamo in mente di fare, 
le nostre braccia sono le Associazioni. Grazie.  

 
PRESIDENTE MATRICCIANI  
Grazie. Passiamo alla votazione. Chi è favorevole? Chi è contrario? Chi si astiene?  

 
Si procede a votazione per alzata da mano 
Astenuti: 5.  
Contrari: 0. 
Favorevoli: 11. 
Esito della votazione: approvato.  
 
Per l’immediata esecutività, chi è favorevole? Chi è contrario? Chi si astiene?  
 
Si procede a votazione della immediata esecutività della deliberazione:  
Astenuti: 5. 
Contrari: 0 
Favorevoli: 11. 
Esito della votazione: Approvato a maggioranza. 

 


